
El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** anunció que ha habilitado un portafolio de 15 sistemas informáticos con el objetivo de dar soporte a todas las etapas de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Ocho de estos sistemas ya están en operación, cuatro se encuentran en fase de pruebas y tres más continúan en desarrollo, de acuerdo con el informe más reciente de la Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas Informáticos (CODESI). [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Periódico Leo \(sitio\)](#) ;

La jefa de gobierno, Clara Brugada Molina, y el secretario de gobierno, César Cravioto Romero, expresaron confianza en que el proceso del Presupuesto Participativo no se vea afectado por el bloqueo del PRD Cdmx en el **IECM**. El 17 de agosto se votarán los proyectos. [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#)

Como dice el dicho, "renovarse o morir". Esto es exactamente lo que ha hecho, o trata de hacer, la empresa SR & Friends, que durante años logró abultados contratos de monitoreo con el gobierno del Estado de México capitaneado por el priísta Alfredo Del Mazo. Con el Edomex ahora bajo el control de Morena, los socios de la empresa entienden que deben quitarse esa losa de encima y andan buscando licitar ahora bajo otra razón social: Oblekcomp Digicast. Y la sombra de la duda planea sobre Oblekcomp Digicast, pues en 2024 la empresa fue señalada por presuntas irregularidades en un proceso de licitación para el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Entonces, la consejera electoral Carolina del Ángel Cruz denunció ante el propio organismo que Oblekcomp Digicast, que había sido invitada a un proceso de adjudicación directa, no cumplía los criterios técnicos para el contrato de "monitoreo de medios con perspectiva de género". [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó que haya "jueces carnales" que obedecerán las ordenes de la Presidenta de la República, pues afirmó que fue el pueblo decidió a jueces, magistrados y ministros en la pasada elección judicial. En conferencia de prensa matutina, la Mandataria federal afirmó que el pueblo de México desea que haya un verdadero Estado de derecho, que haya justicia y no las corruptelas e injusticias que, indicó, existe actualmente. [El Universal \(sitio\)](#) ; [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

Columna "tiros libres": En el INE los consejeros suspiraron de alivio, pues por fin terminó su trabajo en la revisión de los resultados de las elecciones judiciales del pasado 1 de junio, aunque todavía les falta por revisar el tema de la fiscalización de candidaturas. Sin embargo, ahora los ya confrontados bloques de consejeros deberán concentrarse en los próximos meses en la defensa de la credencial de elector, pues la aprobación de la CURP con datos biométricos amenaza su existencia como la identificación por excelencia en el país... Todo ello, mientras la espada de Damocles de la reforma electoral pende sobre sus cabezas. [Ovaciones \(sitio\)](#)

Un informe reciente advierte que el sexenio pasado "logró subvertir la independencia judicial, en detrimento del equilibrio entre los poderes públicos y de la democracia" en México. El documento,

titulado "La independencia judicial en jaque. Ataques al Poder Judicial en México, 2018-2024", fue elaborado por Azul Aguiar Aguilar y editado por la Fundación para la Justicia. Según Aguiar, la Reforma Judicial de 2024 representa una "flecha" al "talón de Aquiles" de la democracia mexicana: el Estado de Derecho. Esta reforma, afirmó, amenaza la división de poderes y la protección de los derechos ciudadanos, llevando a México a una situación donde la capacidad de funcionar como un gobierno democrático se ve comprometida. Aguiar criticó la narrativa de que "todo está bien" y que la elección de jueces "fue un éxito", a pesar de una participación del 13%, y con solo el 9% de votos válidos. Subrayó que este es un movimiento típico de gobiernos en procesos de erosión democrática, donde los retrocesos se camuflan en la ley y la Constitución. [MVS Noticias \(sitio\)](#) ;

Durante un foro sobre la reforma judicial en México, Ana Laura Magaloni, titular del Observatorio de la Ibero sobre el sistema de justicia, expresó su preocupación por el debilitamiento de la justicia en el país debido a la reciente elección judicial. Magaloni advirtió que esta situación podría aumentar la impunidad y destacó que la agenda de justicia más relevante para México es la local, no la federal. La doctora señaló que el poder y el dinero han desempeñado un papel crucial en el sistema de justicia mexicano, lo que ha llevado a la falta de imparcialidad e independencia en los poderes judiciales. A pesar de la intención de la elección judicial de resolver estos problemas, Magaloni sostiene que en realidad los agrava, ya que las presidencias de la corte y de los tribunales superiores ya no tendrán el mismo nivel de poder. [102.5 MVS Noticias](#)

REFORMA ELECTORAL

Durante la conferencia mañanera de este viernes, la presidenta Claudia Sheinbaum habló sobre la reforma electoral, que pretende ser presentada al Congreso de la Unión durante el próximo periodo de sesiones que inicia el 1 de septiembre. Dicha iniciativa, indicó, retomará algunos de los puntos presentados por el ex mandatario Andrés Manuel López Obrador, quien fue el primero en plantear las modificaciones al sistema de votaciones en México. Sheinbaum adelantó también que está formando un grupo de trabajo interno para llevar a cabo la elaboración de los temas relacionados con la iniciativa. [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ; [Guillermo Ortega \(Sitio\)](#) ; [Maya Comunicación \(Sitio\)](#) ; [Latinus \(Sitio\)](#) ;

Columna "¿Será?": Morena presume que habrá nueva reforma electoral el próximo periodo ordinario en la Cámara de Diputados, con el detalle que no existe el proyecto o dictamen. Vaya que los diputados andan en aprietos y con eso que utilizan Inteligencia Artificial, ya veremos como queda el documento. Esperemos que no tenga los vacíos que tiene la reforma judicial y que luego intentaron enmendar. Además, no vaya a ser como el cuento del "traje nuevo del emperador" donde solo los "inteligentes", podían ver la vestidura del rey, más bien, una tomada a la sensatez de la sociedad. ¿Será? [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó su responsabilidad en la organización de la primera elección de juzgadores en el país, al entregar todas las constancias de mayoría a los ganadores del proceso. Ayer, en la sede del órgano comicial, fueron otorgados los documentos con base en los cuales se valida el triunfo del último y más numeroso bloque, integrado por 801 personas: 438 cargos de magistrados de tribunales de Circuito, así como 363 de jueces de Distrito. Por el número de ganadores, el INE optó por un protocolo singular, en el que fueron divididos en tres bloques, en diferentes horarios, por lo que la ceremonia se extendió desde la mañana hasta avanzada la tarde. [La Jornada \(sitio\)](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró este viernes que el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro "Alito" Moreno, se sigue reuniendo con la Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, para intercambiar favores. Además, celebró que los ganadores de la elección al Poder Judicial recibieron ayer su constancias por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) para tomar posesión el próximo 1 de septiembre y aclaró que no habrá "jueces carnales". [Sin Embargo \(sitio\)](#)

La reciente reforma a la Ley General de Población, aprobada por el Congreso de la Unión, ha generado incertidumbre en el Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a la implementación de la nueva Clave Única de Registro de Población (CURP) con datos biométricos, que incluirá huellas dactilares y fotografía. Esta medida, que establece la CURP como documento nacional de identificación de uso obligatorio y aceptación universal, ha suscitado dudas entre los consejeros del INE sobre si sustituirá la credencial para votar emitida por el instituto desde 1991. El consejero Ubaldo Espadas ha señalado la necesidad de observar la evolución del marco legal para entender el impacto en las funciones del INE, mientras que su colega Jorge Montaña expresa la falta de información sobre si la nueva CURP reemplazará la credencial de elector o se utilizará en procesos de votación. [EdoMex 101.3 Ultra](#)

TEPJF

En el marco de la conmemoración de los 70 años de la primera elección en la que las mujeres votaron para elegir diputaciones federales en México, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) inauguró la muestra fotográfica «Desigualdad [In]visible. Ecos femeninos en la Colección Gustavo Casasola», que se expone en el Museo Interactivo de la Constitución, ubicado en las instalaciones de la Sala Superior. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

GOBIERNO CDMX

Trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México se reúnen este viernes con autoridades capitalinas, para conocer una nueva propuesta que pueda poner fin al conflicto que mantiene paralizadas las actividades desde hace más de un mes. Francisco García, uno de los representantes de los trabajadores inconformes, señaló que esperan un ofrecimiento de aumento salarial que les permita llevar a sus bases la propuesta y firmar el acuerdo para poner fin al paro de actividades. [MVS Noticias \(sitio\)](#)

Como no ocurría en otras administraciones capitalinas, Clara Brugada decidió en los hechos tener dos subsecretarios de Gobierno. Dicho por la propia mandataria, ambos funcionarios son personajes con el mismo nivel dentro de la estructura de gobierno, y los dos tienen la misma tarea: resolver los problemas de la Ciudad. Se trata de Fadlala Akabani y Juan José García Ochoa, este último recién incorporado al gobierno capitalino. [Capital CDMX \(Sitio\)](#)

La Línea 5 del Cablebús promete ser la ruta de teleférico más grande del mundo, un nuevo logro para el Gobierno de la Ciudad de México en materia de movilidad. De acuerdo con la jefa de Gobierno, Clara Brugada, la nueva ruta aérea partirá desde la terminal de Mixcoac hasta la terminal de El Oyamel, con un total de 9 estaciones en su ruta troncal y 2 antenas. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)